

## La fresque du climat

Comprendre les enjeux du changement climatique et passer à l'action



### La fresque du climat, qu'est-ce que c'est ?

C'est un atelier ludique et collaboratif pour comprendre les enjeux du changement climatique et passer à l'action : basé sur l'intelligence collective, la Fresque du climat est une initiation sur le fonctionnement du climat et sur les conséquences de son dérèglement. Outil de vulgarisation scientifique, la fresque permet de comprendre ces enjeux en s'appuyant sur les données issues des rapports du GIEC (Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat).

L'atelier s'appuie sur un jeu de cartes créé par Cédric Ringenbach, ingénieur de formation, en 2018.

Cette expérience participative permet de réfléchir collectivement aux mécanismes, aux conséquences et aux solutions pour un avenir plus durable.

### Découvrir la fresque

#### Accessible à tous

- Un jeu de cartes à organiser pour identifier la relation de cause à effet et intégrer les enjeux climatiques dans leur globalité
- Un animateur formé par "La fresque du Climat", ou "fresqueur" (groupes de 5 à 14 participants)
- En ligne ou en présentiel
- Durée : 3 heures en moyenne
- 3 versions :
  - *Junior (9-14 ans)*
  - *Simplifiée (14-18 ans)*
  - *Adultes*

#### Comment l'organiser dans ma bibliothèque ?

La fresque est un concept labellisé. Pour trouver un fresqueur ou une fresqueuse près de chez vous : rendez-vous sur le site de la Fresque du Climat, rubriques "[Organisations](#)" ou "[Carte des référents locaux](#)". **Pour aller plus loin**

Aujourd'hui, des fresques et ateliers se développent dans de nombreux domaines en lien avec l'environnement et l'écologie :

- [Fresque du numérique](#) : pour prendre conscience de l'impact environnemental du numérique et propose des solutions pour des pratiques numériques plus sobres et responsables.
- [Fresque de la biodiversité](#) : pour appréhender "l'aspect systémique de l'érosion de la biodiversité : ce qu'elle est, ce qu'elle permet et ce qui la dégrade".

- [Fresque de l'alimentation](#) : pour comprendre “les enjeux environnementaux, sanitaires et sociaux liés à votre alimentation.”

**Retrouvez encore d'autres pistes avec le groupe Abf “Bibliothèques vertes” ainsi que [58 fresques et ateliers de sensibilisation à la transition écologique et sociale](#)**

## Ça s'est passé à la Médiathèque départementale

Lors d'un atelier du mardi le 30 novembre 2021, 10 participants ont pu expérimenter cet atelier.

Nom de la Fresque des stagiaires : Citoyen·nes, renversons la tendance !



